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华兰生物工程股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：20250428 

投资者关

系活动类

别 

□特定对象调研        分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

☑其他：线上会议  

参与单位

名 称 及 

人员姓名 

华泰证券代雯、张云逸、唐庆雷；申万宏源张静含、凌静怡；国泰海通彭娉、

谈嘉程、朱渊、张澄；尚诚资产黄向前；荷荷基金唐巍、陈亮；明泽投资杨

伟；伯兄投资蔡天夫；混沌投资黎晓楠；国联民生证券陈翠琼；海富通基金

朱兵冰；中金公司全芳、蒋沙、蒋坤鹏；中邮证券陈成；嘉实基金王子瑞；

招商基金邱捷铭；博远基金谭飞；鹏华基金林嵩；国信证券李飞凌；信达证

券唐爱金；君和同信投资 崔雨菲；安信证券胡雨晴；国泰君安证券 刘春胜；

野村证券孔令岩；中融汇信文惠霞；西南证券王彦迪、王钰畅；兆天投资蔡

仁飞；首创证券高玮；高盛郑雪轩；国金证券马居东；前海承势资本 张纪

林；国海证券年庆功；中睿元同投资王伟；途灵资产赵梓峰；成泉资本薄琳

琳；中信证券韩世通、张恒楠、王凯旋、刘春茂；混沌天成资产黄日浩；富

安达基金张鑫；高毅资产刘慧敏、万明亮；中信资管魏巍；豪山资产蔡再雄；

浙商证券焦浩漭；安信基金聂世林；中信建投证券刘若飞、汤然；北银理财

谢丰；东方证券资管江琦、马庆华；安信基金徐衍鹏；易方达基金林高榜；

中信期货魏巍；万纳私募基金茅玉峰；上海贵源赖正健；长江医药张楠；景

顺长城基金曾理；神农投资王栋；银河医药程培；金百镕投资马学进；银河

证券 宋丽莹；华福证券盛丽华；摩根史丹利陶彦汝；高恩私募基金高惠明；

量度资本罗涛；浙商证券赵媛；明亚基金刘雨凡；中新融创资本王心甜；国

际信托张禛乐；中新融创王心甜；平安证券倪亦道；中泰证券 李雨蓓；开

源证券阮帅；信达证券章钟涛；东方证券赵博宇；红杉医药孙振宁 Frank；

华夏资本陈奕洋；PinPoint Asset Management Limited 闫炳亮；pleiad 



simonsun；KITMC 张岑岭；CAPITAL GROUP Hong Liu；Lake Bleu Capital 

（Hong Kong） Limited TonyDing；HD CAPITAL LIMITED 李声农；Open Door 

Investment Management Ltd. ChuJane；Willing Capital Management 

Limited HongdaZhu；China Shandong Hi-Speed Capital Limited 崔硕；

China Shandong Hi-Speed Capital Limited Vicky 等 

时间 2025年 4 月 28日 

地点 公司会议室，以电话会议形式召开 

上市公司

接待人员

姓名 

董事会秘书 谢军民 

证券事务代表 娄源成 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

 

一、2025 年一季度公司生产经营情况介绍 

2025 年第一季度，公司实现营业收入 86,761.27万元，较上年同期增

长 10.2%，归属于上市公司股东的净利润为 31,313.60万元，较上年同期增

长 19.62%，归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润为 29,974.16

万元，较上年同期增长 35.35%。 

二、交流环节主要内容如下： 

1、问：董秘您好，请问公司 2025 年开局，血制品产品的销售价格是否

稳定？市场供需是否处于紧平衡状态？血制品在国内市场的发展前景如

何？在“对等关税”的影响下，公司血制品产品价格和销售有何变化？谢谢。 

答：血液制品作为国家重要战略性储备物资及重大疾病急救药品，受限

于我国血液制品原料血浆供应量有限，我国血液制品供应相对不足，对比欧

美市场我国血液制品行业未来市场增长空间巨大。因我国血液制品供应量相

对有限，近年进口人血白蛋白批签发数量持续增加，预计 2024 年进口白蛋

白批签发量占总批签发的 68%，对国产人血白蛋白形成了一定的竞争压力。

我国对原产于美国的进口商品加征关税后，预计将影响进口人血白蛋白数

量，有利于我国血液制品行业良性发展和国产替代。 

血液制品的价格会根据市场供需情况有所波动，我公司主要产品 2025

年 1季度销售价格与去年同期相比，基本没有发生变化。公司将积极关注关

税相关政策变动，及时评估对公司业务的影响，并制定相应的举措。 



2、问：请问贵公司如何看待重组白蛋白对人血白蛋白的影响？ 

答：您好！目前国内主要有三家企业开展重组人血白蛋白的研发，截止

目前均未取得《药品注册证书》，未获批上市，后续若获准上市且产品质量

稳定、成本可控，可适当缓解国内人白供应进口占比较高的局面，公司正在

对重组人血白蛋白各种生产表达系统进行对比评估，包含：酵母表达系统、

植物细胞表达系统、细菌表达系统。 

3、问：贵公司贝伐单抗已经上市销售，请问 2025年 1季度是否产生销

售收入，未来 1-2年是否有新产品上市？ 

答：我公司贝伐单抗 2024 年底取得《药品注册证书》，可以正式生产

和销售，2025 年 1季度开始有一定金额的销售收入；基因公司已于 2024年

11 月份向国家药监局递交了利妥昔单抗注射液的药品注册上市许可申请并

被受理；阿达木单抗、曲妥珠单抗、地舒单抗处于 III 期临床阶段；伊匹

木单抗、帕尼单抗处于 I 期临床阶段，预计未来三年华兰基因会有 1-3 个

品种陆续上市，丰富公司的产品梯队。 

4、问：公司在 2024年如何提高运营效率，实现公司高质量发展？  

答：2024 年，面对部分产品价格下降等不利因素的影响，公司积极应对

行业形势变化，狠抓经营管理赋能、加大信息化建设投入、加快推进转型升

级、深化提质增效、有效激发企业潜能，推动公司高质量发展。 

5、问：请阐述一下公司分红的政策，公司历年分红情况以及公司的后

续分红情况？ 

答：公司一直实施稳健的分红政策，自公司上市以来共分红 53.4 亿元

（含 2024 年分红金额），分红额占融资额 6.26 亿元的 8.52 倍，给予投资

者良好的回报；公司在 2024 年发布未来三年（2024-2026 年）股东回报规

划，2024 年-2026年平均分红额占比均不低于当年实现净利润的 30%，持续

给予投资者较好的回报。 

6、问：请介绍一下公司近年来的采浆情况，公司未来如何提升采浆量? 

答：血浆供应及产量提升工作是公司重点工作之一，公司目前共有单采

血浆站 34 家（含 6家分站），其中广西 4家、贵州 1家、重庆 17 家、河

南 12家。2024年采浆量为 1586.37 吨，较上年增 18.18%，高于行业采浆量



平均增速水平。 

未来，公司将继续进一步提升浆站管理能力，加强原料血浆的采集和供

应工作，首先加强单采血浆站献浆员的宣传招募工作，扩大献浆员队伍，挖

掘单站潜能、增加产量；其次推进浆站数智化系统升级改造，促进管理质量

和效率的提升；第三持续加强全生命周期质量管理体系建设，提高质量意识，

归零质量风险，确保采浆量持续增长。 

7、问：近年来，血液制品行业并购不断，贵公司如何看待这种现象？ 

答：通过并购重组做大做强是血液制品行业发展的趋势，国际血液制品

行业自 2004 年开始出现大规模的行业整合，行业高度集中，目前全球仅剩

约 20 家企业（中国除外），营收排名前五位企业的市场份额占比为 80%—

85%，行业集中度凸显。 

随着国家政策支持以及行业自身发展，国内血液制品行业整合大势所

趋，近年来，国内部分血液制品公司通过兼并、收购的方式，使我国血液制

品行业集中度得到大幅提升。华兰生物也一直参与行业的并购重组谈判，但

因竞价过高对企业未来盈利造成压力过大而放弃，后续若有合适的标的公司

还会积极参与。 

8、2024 年流感疫苗价格调整，使得流感疫苗生产企业利润下滑，请问

公司下一步的打算？ 

答：为提高流感疫苗的可及性，提升公司产品市场竞争力和市场占有率，

公司 2024 年 6 月 5 日起跟随行业其他企业对四价流感疫苗产品价格进行调

整。 

2024 年，因民众接种意识下降等原因，整个疫苗行业收入和净利润均有

一定程度的下降，但公司在流感疫苗的市场占有率和销售接种率仍居行业首

位，公司将根据市场情况合理安排生产、加大销售推广、调整销售策略，争

取在 2025 年取得较好的业绩。  

附件清单

（如有） 

无 

日期 2025年 4 月 28日 

 


